

## FAISONS GERMER DES SIGNES D'ESPÉRANCE

« La communauté chrétienne doit toujours être prête à défendre le droit des plus faibles. Qu'elle ouvre toutes grandes les portes de l'accueil avec générosité afin que l'espérance d'une vie meilleure ne manque jamais à personne. »

(Pape François, « L'espérance ne déçoit pas », §13)

### ASSESOAR, LES FILIÈRES LOCALES FACE À L'AGROBUSINESS

Depuis 1966, dans l'État du Paraná au sud du Brésil, ASSESOAR met en lien et forme les paysannes et paysans face à l'agrobusiness pour développer une agriculture locale et durable.



L'Association d'études, d'assistance et d'orientation rurale (ASSESOAR) permet aux paysannes et paysans de l'État du Paraná dans le sud du Brésil de s'organiser et de porter une parole commune. L'agrobusiness, depuis la fin des années 1960, fait pression pour concentrer les terres agricoles et spécialiser l'agriculture dans des productions destinées à l'export. Ces productions détruisent l'environnement, accaparent les terres empêchant



le développement d'une agriculture locale, durable et familiale. Cela est favorisé par l'extrême droite toujours au pouvoir aujourd'hui à l'échelle locale. Pedro, militant du Mouvement des sans-terre, se souvient : « *L'un des policiers m'a dit : "On a l'autorisation de tuer les sans-terre."* » ASSESOAR met l'accent sur l'urgence d'un accès à une alimentation saine pour les populations. Elle forme les paysannes et les paysans au développement d'une agriculture durable et écologique et accompagne le déploiement de filières locales. Au moyen de l'éducation populaire, elle accompagne les communautés à s'organiser pour défendre leurs droits et le droit à une alimentation locale, écologique et rémunératrice. ASSESOAR est dirigée par des paysannes et paysans et emploie des techniciennes et techniciens spécialisées en agronomie. Elle agit spécifiquement auprès des populations les plus fragiles : les communautés indigènes, les femmes. À travers les relations ville-campagne, elle sensibilise à la protection de l'environnement et de la biodiversité et permet des filières de consommation locales. Les conseils et la formation permettent aux agriculteurs et agricultrices de se libérer des contraintes de l'agriculture conventionnelle en améliorant leurs revenus et leur niveau de vie tout en préservant les méthodes de productions ancestrales.

**L'association défend l'accès à une alimentation locale, écologique et rémunératrice.**